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L’anno 2021, il giorno 23  del mese di Novembre alle ore 15,30, tutti in video conferenza, sono 
presenti il Dott. Antonio Cappuccio, il Rag. Maurizio Piazza, il Geom Andrea Ricciardi, il Sig. 
Giorgio Azzarello ed il Dott. Francesco Liistro e sono altresì presenti i sindaci o i loro delegati 
come nella tabella di seguito riportata,  
 

COMUNE SINDACO DELEGATO P/A PERC PRESENTE 
AUGUSTA Giuseppe Di Mare   1 9,05% 9,05% 
AVOLA G. Luca Cannata   1 7,83% 7,83% 
BUCCHERI  Alessandro Caiazzo Ingallè Francesca 1 0,54% 0,54% 
BUSCEMI Rossella La Pira   0 0,28% 0,00% 
CANICATTINI BAGNI Marilena Miceli   1 1,80% 1,80% 
CARLENTINI Giuseppe Stefio La Rosa 1 4,49% 4,49% 
CASSARO Mirella Garro   1 0,19% 0,19% 
FERLA Michelangelo Giansiracusa   1 0,65% 0,65% 
FLORIDIA Marco Carianni   0 5,67% 0,00% 
FRANCOFONTE Daniele N. Lentini Tuza 1 3,23% 3,23% 
LENTINI Rosario Lo Faro   1 6,12% 6,12% 
MELILLI Giuseppe Carta   0 3,27% 0,00% 
NOTO Corrado Figura   1 5,93% 5,93% 
PACHINO Natalina Petralito   1 5,52% 5,52% 
PALAZZOLO Salvatore Gallo   0 2,27% 0,00% 
PORTOPALO Gaetano Maria Montoneri Vice Sindaco 1 0,94% 0,94% 
PRIOLO Giuseppe Gianni Margagliotti 1 3,04% 3,04% 
ROSOLINI Giovanni Spadola   1 5,38% 5,38% 
SIRACUSA Francesco Italia   1 29,60% 29,60% 
SOLARINO Sebastiano Scorpo Signorino Paolo 1 1,97% 1,97% 
SORTINO Vincenzo Parlato   0 2,23% 0,00% 
      16 100,00% 86,28% 

 
 
 
 

Il presidente premette che con nota 512 del 18/12/2021 del Presidente dell’ATI, è stata 
convocata la seduta dei Comuni afferenti l’Assemblea Territoriale Idrica per discutere e deliberare 
sul seguente o.d.g.: 

 
1.   Adozione Piano d’Ambito e presa d’atto/approvazione del Documento 

preliminare per la V.I.A.  e della Riperimetrazione degli agglomerati urbani, 
a seguito delle osservazioni definitive del Ministero esitate in base dell’ 
“Accordo di partenariato - Politica di Coesione 2021-2027” con la Regione 
Siciliana e il MATTM, nell’ambito del progetto “Mettiamoci in RIGA - 
Rafforzamento Integrato Governance Ambientale” - a valere sul 
Programma Operativo Nazionale Governance e Capacità Istituzionale 
2014-2020 (FESR) – sottoscritto in data 21/1/2021 
 

2.  Presa atto delle modifiche apportate alla bozza di statuto a seguito delle 
osservazioni definitive del Ministero esitate a seguito dell’ “Accordo di 
partenariato - Politica di Coesione 2021-2027” con la Regione Siciliana e il 
MATTM, nell’ambito del progetto “Mettiamoci in RIGA - Rafforzamento 
Integrato Governance Ambientale” - a valere sul Programma Operativo 
Nazionale Governance e Capacità Istituzionale 2014-2020 (FESR) – 
sottoscritto in data 21/1/2021, e presa d’atto della Convenzione Tipo. 

 
3.   Varie ed eventuali 



 

 

 
Il Presidente constatato, e fatto constatare, la regolarità della convocazione dell’Assemblea e il 
legale numero dei presenti, per un totale di 16 comuni ed una percentuale del 86,28% delle 
partecipazioni, dichiara aperta la seduta. Propone agli intervenuti il Dott. Francesco Liistro quale 
segretario della seduta per la redazione del verbale. L’Assemblea accoglie la proposta e il 
segretario procede alla redazione del verbale. 
Il presidente ringrazia gli intervenuti. 
Passando al primo punto all’ordine del giorno, fa presente che la stesura definitiva del Piano 
d’Ambito, con le modifiche richieste dal ministero è stata consegnata il giorno 16/11/2021 e 
conseguentemente è stato fissato un breve rinvio per consentire da un lato agli uffici, e dall’altro a 
tutti i comuni di verificare la correttezza dei dati inseriti e a segnalare eventuali refusi od 
inesattezze, al fine di addivenire ad una adozione compiuta del Piano d’Ambito. 
A questo punto da’ la parola al Dott. Francesco Liistro dopo un breve riepilogo sulle ultime 
segnalazioni del Ministero sia sulla parte descrittiva che sul PEF, tutte puntualmente recepite e 
riportate nel Piano d’Ambito, sono intervenute, nella giornata di ieri delle osservazioni da parte dei 
Comuni di Avola e di Noto. Il Dott. Liistro fa altresì presente che per quanto riguarda la procedura 
di perimetrazione degli agglomerati, affidata alla Blueworks, la stessa è al momento sospesa in 
attesa di direttive unitarie da parte della Regione Sicilia.  

 
Il presidente da quindi la parola al Dott. Liistro per relazionare sulle osservazioni dei Comuni di 
Avola e Noto.  
Al termine della relazione del Dott. Liistro viene data la parola all’ex Commissario Azzarello che 
ricorda come si è arrivati alla definizione del Piano d’Ambito. Lo stesso illustra come si sono 
individuati gli interventi e le loro priorità. In particolare, si sofferma sulla sostituzione dei contatori di 
tutto il territorio, e la loro sostituzione decennale, per mantenersi all’interno dei parametri di qualità 
tecnica. Continua Azzarello ricordando come sia stata prevista, nell’arco dei trenta anni la 
sostituzione dell’intera rete, sia idrica che fognaria.  Azzarello precisa quindi che i prezzi sono stati 
parametrati in modo unitario in tutto l’ambito. Infine, fa presente che si sono raggruppate quante 
piu voci generiche possibili, in modo da non “ingessarlo”. Così laddove ci fossero necessità 
impellenti si potranno effettuare i necessari interventi.  
Interviene a questo punto il Sindaco di Avola che tiene a precisare che le osservazioni del prptio 
comune sono a saldo zero, ovvero non comportano differenze quantitative ma solo qualitative e di 
priorità. Chiede pertanto che vengano inserite nel Piano d’Ambito in corso di adozione. 
Interviene il Presidente per richiedere se ci sono ragioni tecniche che impediscano le modofiche 
richieste, ed Azzarello conferma che non ve ne sono. 
Il Sindaco Cannata interviene per richiedere che venga inserito nel Piano d’Ambito la ricerca di 
nuove fonti di approvvigionamento. Interviene Azzarello ricordando che tale ricerca di nuove fonti  
va contemperata con il rischio del cuneo salino. 
Si passa quindi ad esaminare le osservazioni del Comune di Noto, che in realtà sembrerebbe 
richiedere anche nuovi interventi oltre alla riqualifica di quelli già previsti.  
Interviene il Sindaco di Noto, che propone di mantenere invariata la previsione di spesa per il 
proprio comune con la sostituzione e la riduzione di alcuni interventi che passa ad elencare. 
Interviene Azzarello per ricordare i criteri che governarono la scelta degli interventi ed il loro 
ammontare, tesi principalmente a risolvere la questione dell’infrazione comunitaria.   
A questo punto si pone in votazione il primo punto all’ordine del giorno, con le modifiche solo 
qualitative proposte dai Comuni di Avola e di Noto e con l’esclusione della Riperimetrazione degli 
Agglomerati per le ragioni sopra riportate. 
L’Assemblea approva all’unanimità l’adozione del Piano d’Ambito e della relazione Preliminare per 
la V.A.S. 
Da, quindi la parola al Dott. Francesco Liistro per relazionare sullo statuto predisposto. 
Il Dott. Liistro, fa presente che secondo le indicazioni del ministero, si è provveduto a modificare ed 
integrare, (tutte le ultime modifiche sono in viola nel testo)  l’articolo 8, lettere b, c, d, e, f, e g, 
l’articolo 15, comma 2 ultimo cpv, comma 5 1° cpv, comma 5 lettere j, k ed l, comma 6, con 
aggiunta di “e vincolanti”, comma 10 lettera f, l’articolo 20 comma 4, 2° periodo, l’articolo 49, 
comma 7.  
Tali modiche si sono rese necessarie in quanto bisognava: 

• rendere “effettiva e concreta” e non “formale” la capacità del comitato e quindi di tutti i 
comuni soci, l’attività di controllo e di coordinamento del Comitato di cui all’articolo 15, sugli 



 

 

atti più impostanti dell’attività quali a solo titolo di esempio la nomina e revoca  degli 
amministratori, sul piano strategico etc; 

• chiarire che le votazioni all’interno del CdA e soprattutto all’interno del CCI, avvenissero 
pro-capite e non in base alla rappresentatività dell’ente di appartenenza; 

• rafforzare in concreto il potere di accesso agli atti e di controllo sugli stessi (particolarmente 
se interessanti il proprio territorio) 

Il Dott. Liistro quindi conferma di avere predisposto le modifiche richieste nello statuto. 
A questo punto si pone in votazione il secondo punto all’ordine del giorno. 
L’Assemblea, con l’eccezione dei Comuni di Cassaro e Buscemi che si sono allontanati, 
all’unanimità prende atto del testo definitivo dello statuto. 

 
Esauriti gli argomenti alle 17,05 si dichiara chiusa la seduta. 
 
Letto e confermato. 
 
Il Segretario verbalizzante        Il Presidente 
      Francesco Liistro                                                        Francesco Italia 
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